

Rapport de Présidence 2023 – CAS Morges pour AG du 26 mars 2024

Le club :

Pour commencer, je tiens à vous dire que notre club se porte bien. 2023 a vu une augmentation nette du nombre de membres de plus de 10% et notre capacité d'accueil, de formation, ainsi que le nombre d'activités a bien suivi. C'est une réussite collective dû à l'ensemble de nos bénévoles qui continuent sans relâche à s'investir dans notre club - merci à tous et particulièrement à nos nombreux chefs de courses.

Les finances sont saines, les nouvelles dispositions que le comité a prises pour établir des réserves annuelles, pour la cabane, pour l'informatique, et pour les événements extraordinaires comme nos 100 ans, sont bien provisionnées dans le budget. La présentation des comptes est conforme à cette nouvelle logique.

Il faut noter l'impact positif de l'augmentation du nombre de membres sur les entrées de cotisation, qui restent notre source principale de revenu. Mais il faut aussi souligner que les produits nuitées de la cabane sont à nouveau en 2023 à un niveau largement supérieur à ce que nous avons budgété, proche de 2022.

Le comité :

Le comité a poursuivi son renouvellement avec le départ de Vannoza qui aura été chaleureusement remerciée par l'assemblée pour son investissement et sa présidence délicate pendant entre autres les années de pandémie, et qui aura fait preuve d'un grand professionnalisme et d'un grand pragmatisme.

Nous avons donc accueilli joyeusement Chantal Bifrare qui la remplace et reprend l'organisation des assemblées ainsi que la coordination des stamm d'accueil et la gestion des nouveaux membres.

La MDA : (Maison des Associations)

2023 nous a aussi permis de prendre nos marques à la maison des associations, d'installer notre local matériel et d'organiser nos Stamm. Enfin nous avons un lieu en plein centre de Morges, bien accessible et financièrement compatible avec nos moyens.

Les Stamm :

Les stamm d'accueil sont maintenant dans une routine bien huilée avec un groupe d'ambassadeurs souriants et efficaces, merci Deborah, Monica, Catherine, Vannoza, Laurence et Nicolas, sous la houlette de Chantal Bifrare.

Cependant, l'animation des stamm reste un point à mieux organiser et planifier, même si en 2023 nous avons eu quelques événements très réussis sur des thématiques comme : quelles applications utiliser en montagne, la préparation de course, les nouveautés matériel ski rando avec notre sponsor François Sports.

La commission Alpinisme :

Les priorités sont claires - Sécurité et Formation

Le groupe de validateurs a été renforcé par l'arrivée de Jean-François Jacot. Nous continuons à être les pionniers pour la nouvelle formation de conduite de groupe, merci à Alain Bingeli. Et un focus est mis sur l'escalade.

Notre local matériel est parfaitement opérationnel après un travail conséquent d'aménagement, merci François, Jean-François, Oscar et Didier pour le mobilier, le déménagement et le bricolage.

L'année 2023 a été marquée par un travail de refonte des règlements.

Pour maintenir un équilibre entre les valeurs historiques du club et le besoin de formalisation dans une société qui le demande, de nombreuses discussions ont eu lieu. Les nouveaux règlements sont un cadre qui sera appelé à continuer à évoluer et je remercie les Chefs de Courses qui ont exprimé leurs inquiétudes et parfois leur incompréhension. Cela aura permis de trouver un compromis compatible avec nos valeurs et ce dialogue doit continuer.

Merci à la commission d'alpinisme d'avoir mené à bien ce travail.

Nos formations de base traditionnelles (toutes initiations, cours avalanche, longue voie, cours ski, etc...) continuent d'avoir un grand succès et nous permettent d'accueillir les nouveaux membres de manière professionnelle et amicale, bravo à tous les animateurs de ces modules.

En octobre, la sortie annuelle des chefs de courses a comme d'habitude été un grand succès sur les terres de David Dutoit organisateur.

La cabane :

La cabane aura été le théâtre de quelques soucis avec le mat et avec une porte abimée. Mais globalement tout est rentré dans l'ordre. L'année a été marquée par beaucoup de nuitées et il faut remercier notre équipe de choc (Stéphanie, Monica, Catherine et Rita) pour le travail de contrôle effectué après chaque location. Une nouvelle grille tarifaire a été décidée lors de notre dernière assemblée pour entrer en vigueur au 1^{er} janvier.

Les parkings :

Nous avons aussi eu quelques soucis de parking pour l'organisation de nos courses. Un accord formel a été passé avec la Romande Energie (avec quelques restrictions) et avec l'Orif Morges. Un récapitulatif des parkings gratuits a été réalisé par François, et est disponible sur le site.

Notre anniversaire des 100 ans en 2025 :

Enfin, il faut souligner le lancement de la préparation de notre 100ième anniversaire avec de nombreux événements comme, les 100 courses, un rallye au cœur du grand marché de Morges avec un mur d'escalade provisoire, une exposition film et photos de nos activités à l'espace 81, une grande soirée dédiée à nous tous, et plus encore...

Merci à Sandra pour son investissement personnel dans la coordination et la gestion de l'ensemble du projet anniversaire, ainsi qu'à tous les volontaires qui travaillent à préparer 2025.

Le futur :

Et pour terminer, deux axes de réflexion se dégagent pour le futur :

- le premier concerne le besoin d'élargir notre offre escalade pour répondre à une demande grimpe en forte croissance
- le second concerne la nécessité de mieux prendre en compte les aspects environnementaux et d'adapter nos activités – c'est une des priorités de notre section mère des Diablerets et de son nouveau président

Merci encore à toutes et tous qui faites vivre ce club